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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第1回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 20分 金城　　勉（公明党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 本土復帰50周年に当たって知事の所見を伺う。

(2) 在沖米軍基地の整理縮小の取組を伺う。

(3) 日中国交回復50周年に当たって知事の所見を伺う。

2 コロナ対策について

(1) 第６波収束に向けた県の対応を伺う。

(2) 国の事業復活支援金の沖縄での対象業種と周知の取組はどうか。

(3) 沖縄事業者復活支援金の事業内容を伺う。

(4) 路線バス、貸切りバス事業者への支援策について

3 人材育成について

(1) 奨学金返済支援制度創設の取組について

4 医療・福祉政策について

(1) 医療的ケア児支援の取組について

(2) ヤングケアラー支援の取組について

(3) 子ども医療費助成事業の取組について

(4) 小中学校の給食費を無償化した場合の予算額はどうか。

(5) 特定不妊治療助成事業について、新年度からの県の取組を伺う。

(6) 待機児童ゼロの取組について

(7) 「新たな子どもの貧困対策計画（素案）」について

(8) ジェンダー平等社会実現への取組について

(9) 「もにす認定制度」について沖縄の現状及び取組を伺う。

(10)軽度・中等度難聴児補聴器購入費助成について

5 沖縄市での高校生傷害事件について、真相解明はどうか。今後の対応はどうか。

6 しまくとぅば普及・継承の取組について

7 病院事業局長の人事について

8 我が党の代表質問との関連について



2

※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第1回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 20分 當間　盛夫（無所属の会) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 「公約は全てに着手し」とあるが、公約291件で完了・推進中・着手件数と達成率を伺う。

(2) 基地問題で「今後も、あきらめず、ぶれることなく、全身全霊をもって」取り組むとあるが、
何を解決したのか及び解決策を求める具体的取組を伺う。

(3) 米中対立と台湾海峡の危機など、アジア太平洋地域の安全保障の現状をどのように捉え
ているか伺う。

(4) 激化する米軍・自衛隊の演習・訓練の状況と日米同盟での軍事的抑止について見解を
伺う。

(5) 国民保護計画訓練の状況と有事における住民の安全を守る取組状況と課題を伺う。

(6) 友好都市との連携状況とアジア太平洋地域の緊張緩和と信頼醸成を図るための新たな
取組を伺う。

2 新たな振興計画について

(1) 改正後の沖振法で、特区・地域制度、各分野の政策課題への対応に「努力義務の新設」
とあるが何を意味するのか。またどのような影響・効果が想定されるのか伺う。

(2) 稼ぐ県産品・企業連携で、域内経済循環や域内自給率の促進とあるが現状と具体的取
組について伺う。

(3) 誰もが活躍できる魅力ある地域社会の実現に、離島の子供等の「教育費無償化」と「沖縄
版ベーシックインカム」と考えるが見解を伺う。

(4) 健康長寿沖縄の復活策は本気度がない、復活宣言の具体的取組を伺う。

(5) 鉄軌道や公共交通は重要な基盤整備であるが国との連携状況と乗り合いバス事業者の
経営収支状況と国・県・市町村からの財政的支援を伺う。

(6) デジタル化時代の人材育成での公共職業訓練や官民連携での民間事業者へのリスキリ
ング(学び直し)、デジタルスキル向上への具体的取組と支援策を伺う。

(7) 小・中・高校でのＩＣＴ(パソコン・タブレット)の設置・活用状況及び高等学校情報科担当教
員の現状と課題を伺う。

3 新型コロナウイルスに係る経済対策について

(1) 観光関連事業者等応援プロジェクトの給付状況とＧｏＴｏ沖縄キャンペーン事業の取組を
伺う。

(2) 事業者支援での県保証協会申請・取消状況と生活者支援等セーフティーネットの窓口を
一本化することについて見解を伺う。

(3) 公共事業費は大幅に減少しているが、回復刺激策として公共事業の前倒し発注をすべき
と考えるが対策を伺う。
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一般質問通告表
令和4年第1回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 20分 瀬長　美佐雄（日本共産党沖縄県議団) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 日本復帰50年の節目に当たって

ｱ アジア太平洋地域平和連携推進事業の目的と意義、「アジアの平和共同体」との連携
強化を問う。

ｲ 米軍基地問題情報発信強化事業の目的と意義、期待される効果について問う。

ｳ ワシントン事務所の成果と今年度の事業計画について、国連の軍縮機関との連携や軍
隊のない国との連携の探求を問う。

(2) 日本政府の軍事力増強、敵基地攻撃能力の保有増強、軍事費の拡大は、県民の不安を
高めている。「日本復帰」に託した県民の願いを実現するために、日本政府に対し軍事費
の削減、日本国憲法の順守、平和外交の努力を求めるべきと思うが見解を問う。

(3) 一括交付金の果たしてきた成果及び大幅な減額の理由と市町村事業への影響を問う。

2 ヘイトスピーチ規制条例（仮称）の制定に向けた進捗状況を問う。

(1) 沖縄県民に向けられたヘイトの現状と認識を問う。

(2) 「本邦外出身者に対する不当な差別的言動の解消に向けた取組の推進に関する法律」
の附帯決議への見解を問う。

(3) 川崎市の条例を参考に、沖縄県民の尊厳と人権を守る実効性のある条例にすべきと思う
がどうか。

3 産業振興と雇用創出を図り、暮らし支援の拡充を

(1) 再生医療分野の研究開発及び事業化の意義と期待される効果、今後の再生医療関連施
設整備の事業計画を問う。豊見城市内での同施設整備を引き続き求める声がある。計画
推進の条件等を伺う。

(2) 正規雇用化促進・若年者活躍事業の成果について伺う。

(3) 食支援連携体制構築事業の目的と意義、食支援を行う団体等への支援の現状を問う。

4 農林水産業振興・農家支援について

(1) 新規就農者支援事業等の実績・成果と今後の取組を問う。

(2) 県立農業大学校の移転整備の推進を問う。

(3) 豚熱による養豚業者等に対する支援事業の実績、県独自の支援事業等について問う。

5 米軍基地問題について

(1) 嘉手納基地周辺の住民３万5566人が、第４次嘉手納爆音訴訟を那覇地裁に起こした。夜
間・早朝の米軍機の飛行差止めや騒音被害に対する損害賠償を国に請求している。戦
後77年目・日本復帰50年を迎える年に、憲法が保障する人権と日常が脅かされている沖
縄の現状への見解と問題解決への県の取組を問う。

(2) 「沖縄県気候非常宣言」の実現のためには、米軍駐留や軍事訓練に伴うＣＯ２排出問題
は避けられない課題ではないか。気候危機対策としても軍事基地撤去に取り組むべきで
はないか見解を問う。

6 国際交流・協力の推進について

(1) 第７回世界のウチナーンチュ大会の準備状況、事業内容・取り組む意義等を問う。

(2) ウチナーネットワークコンシェルジュの運用状況と今後の展開について

7 豊見城市内の県道整備の進捗、根差部入り口の電柱撤去及び信号機設置の取組を問う。

8 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第1回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 20分 比嘉　京子（てぃーだ平和ネット) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 児童相談所の役割について

(1) 乳児院にいた生後２か月の里子を５歳になるまで養育していた里親から、里親委託を解
除し、１月４日コザ児童相談所が一時保護した。

ｱ 里親委託解除の理由と一時保護の緊急性の根拠について

ｲ 一時保護する前に里子のリスクアセスメントはどのようになされたか。また本児の一時保
護によるリスクを児相はどう認識・判断したか。

ｳ 一時保護の前になぜ児童福祉審議会の意見を求めなかったのか。

ｴ 里親が真実告知をしなかったことが問題になっているが、里親に告知義務はあるか。

ｵ 児童相談所は強権的とも取れる一時保護までの間、里親にどのような支援・指導をして
きたか。

ｶ 12月20日に里親に署名を求めた「確認書」について

(2) 児童虐待死亡事例検証報告書（平成26年６月、平成27年７月、11月、平成28年７月、平
成31年１月）の５事例の検証が公表されている。

ｱ 検証審議会の提言として共通して指摘されている課題は何か。

ｲ 特に平成31年１月、千葉県野田市で起きた10歳の死亡事例の教訓は何か。

ｳ 上記の死亡事例の提言で改善されたものは何か。

(3) 児童相談所への第三者評価の導入について
 令和元年改正の児童福祉法において「都道府県知事は、児童相談所が行う業務の質の
評価を行う等により、当該業務の質の向上に努めなければならない」と規定されている。

ｱ 第三者評価に対する認識と導入する考えについて

2 県事業の妊娠・出産・子育ての総合的な支援充実について
 改正母子保健法に基づき、市町村は、妊娠中から出産後に至る支援を切れ目なく行う観点
から、子育て世代包括支援センター、その他の関係機関との連携調整、他の母子保健・児
童福祉に関する事業等との連携を図ることにより、母子とその家族に対する支援を一体的に
実施するとしている。

(1) 子育て世代包括支援センターの設置促進について

ｱ 設置状況について

ｲ 設置が進まない背景と解決策について

ｳ 41市町村設置への見通しについて

(2) 産前・産後サポート事業の促進について
 若年妊娠が多い本県にあって、産前・産後の育児不安や鬱状態が、子供の虐待の誘因
になることが指摘されている。母親の孤立を防ぎ、地域で様々な支援を行うことが重要で
ある。

ｱ 事業の目的、対象者について

ｲ 実施方法、サービスの在り方、周知方法について

ｳ 市町村による事業の実施内容に格差があるがその課題について

3 県性暴力被害者ワンストップ支援センターの拡充について

4 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第1回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 20分 新垣　光栄（おきなわ南風) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 新型コロナウイルス感染症の克服について

ｱ 検査体制（抗原検査等）強化の現状について伺う。

ｲ 感染症療養等臨時施設の取組状況について伺う。

ｳ 観光関連産業をはじめとする県経済の回復対策について伺う。

ｴ ワクチン接種・検査陰性証明活用（パッケージ等）について伺う。

(2) 危機管理体制の強化と防災・減災対策について

ｱ 危機管理体制の現状と強化について伺う。

ｲ 道路・海岸保全、急傾斜地崩等土砂災害、河川氾濫等の対策について伺う。

2 土木建築行政について

(1) 雑草対策の性能規定道路除草管理の取組状況と成果について伺う。

(2) 公共施設マネジメント推進と管理の現状について伺う。

3 観光行政と魅力ある地域社会の実現について

(1) 沖縄県観光振興基金の設置について、知事の所見を伺う。

(2) 大型ＭＩＣＥ施設について、知事の見解を伺う。

(3) マリンタウンMICEエリア形成事業の取組状況について伺う。

4 子育て・福祉行政について

(1) 沖縄県子どもの貧困対策推進基金の設置期間延長について、知事の所見を伺う。

(2) 子供の貧困対策の現状と成果について伺う。

(3) ヤングケアラー支援体制の現状と課題について伺う。

(4) パーキングパーミット制度普及推進の取組状況について伺う。

5 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第1回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 20分 山里　将雄（てぃーだ平和ネット) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 軽石漂着問題について

(1) 現在の軽石漂着状況と被害状況について伺う。

(2) 羽地内海の軽石除去の状況について伺う。

(3) 漁業への被害状況と支援について伺う。

(4) 回収した軽石の処分と利活用について伺う。

2 北部広域医療センターについて

(1) 開院が当初予定より遅れる見通しとなっているが、理由を伺う。

(2) 今後のスケジュールを伺う。

3 これまで辺野古ゲート前、安和桟橋、本部塩川港において、辺野古新基地建設土砂運搬に
関係する交通事故が数件発生している。辺野古埋立土砂の搬出・搬入に関係する車両が絡
む交通事故の発生状況を把握されているか伺う。

4 青サンゴ群集、長島鍾乳洞の鍾乳石の天然記念物指定について、11月定例会の代表質問
で「課題がある」と答弁があった。日本自然保護協会からの再三の要請、名護市議会の「大
浦湾のチリビシの青サンゴ群集と長島洞窟の調査を行い天然記念物に指定することを求め
る意見書」の可決にもかかわらず、指定については審議会への諮問も行っていない。課題と
は何か、指定できない理由は何か、改めて伺う。

5 ヤングケアラーアンケート調査について

(1) 調査項目、調査方法、調査結果について伺う。

(2) 調査に基づく今後の対応方針について伺う。

6 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第1回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 20分 玉城　健一郎（てぃーだ平和ネット) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍ゴルフ場の自衛隊、海保、民間人の利用について伺う。

2 ＰＦＡＳ問題について

(1) 北谷浄水場でのＰＦＡＳへの対応について、これまでの経緯を伺う。

3 米軍基地周辺でのＰＦＡＳ検出について

(1) 米軍普天間飛行場周辺での調査について伺う。

4 ヘイトスピーチ条例について

(1) これまでの経緯を伺う。

(2) 実効性のある条例制定とはどのような意味か。

(3) 規制型の条例制定を求める。

5 公営住宅の保証人廃止について

6 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第1回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 20分 仲宗根　悟（おきなわ南風) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 令和４年度を迎えるに当たり、本土復帰50周年の節目の年に「新たな振興計画」を基に、
県民の生活向上を目指し諸施策に取り組むと所信を述べられたが、改めて県政運営に関
する決意を伺う。

(2) アジア太平洋地域平和連携推進事業について伺う。

2 読谷東道路（仮称）の実現に向けて

(1) 地元読谷村及び中部市町村会から長年要請が出されている沖縄市－読谷村間の道路
敷設整備について伺う。

(2) 沖縄防衛局との協議もなされてきていると思うが、実現可能性についての協議は継続して
いるのか伺う。

3 普天間基地及び嘉手納基地周辺の住民が起こした裁判、第３次普天間爆音訴訟、原告
6354人、第４次嘉手納爆音訴訟、原告３万5566人と、どちらも過去最多の原告数である。米
軍航空機の飛行訓練や外来機の飛来に伴う爆音による生活環境破壊、健康被害に苦しめ
られ続けている基地周辺住民の訴えである。県はどのように受け止めているのか伺う。

4 我が会派の代表質問との関連について


